



湯島だより

令和6年度 9月号
文京区立湯島小学校
校長・小池 夏子

喜びと感動を実感できる2学期に

校長 小池 夏子

長い夏休みが終わりました。学校にも、夏休みを経て一回り成長した元気な子供たちの声と笑顔が戻ってきました。

今年の夏休みを振り返って感じたのは、夏の風物詩ともいえる蝉の声が例年に比べて少ないのではないかということでした。このように思ったのは7月の末頃でしたが、「まだ夏の初めの時期だからなのか、それとも、あまりにも暑すぎるからなのか・・・、もしも後者だとしたら、暑さが生き物にも深刻な影響を与えている事例がこんなにも身近にも来ているのか・・・」と、改めて何ともいえない心持ちになりました。それでも、8月後半はいつも通りの蝉時雨が聞かれ、安堵しつつ、夕刻には早くも秋の虫の声が聞こえ始めたことに、夏から秋へと季節の移ろいを少しだけ感じたところです。

今年の夏は、パリオリンピックの夏でもありました。今年は、ブレイキンなど、これまでになかった新しい競技も加わりました。それぞれの競技には、技の巧みさ、美しさ、速さ、正確さ、難易度の高さ、連携したチームプレイなど、その競技がもつ目指す姿があります。伝統ある競技から最新の競技まで、それぞれの競技で選手が全力で挑む姿に、心からの拍手と声援を送りました。優れた成績、結果が感動を生むのはもちろんですが、競技は違えど、選手が目的に向かって練習を重ね、努力し、協力し合い、そうやって成し遂げた姿が、結果の如何に関わらず見る人に感動を与えてくれたのだと思います。8月末からは、オリンピックに続いてパラリンピックが始まっています。きっとまた多くの感動を伝えてくれることでしょう。

いよいよ2学期が始まります。まだまだ残暑は続きそうですが、健康に留意して、充実した2学期になることを期待しています。今学期は、大きな行事の一つである学習発表会も予定されています。また、6年生、5年生は、魚沼移動教室、ハヶ岳移動教室があります。様々な取り組みを通して、子供たち一人一人が、互いに協力し合って、自分や学級、学年としての思いを実現し、オリンピック・パラリンピックのように、喜びと感動を実感できる2学期でありたいと思っています。保護者、地域の皆様におかれましても、これまで同様、温かな御支援・御協力をよろしくお願いいたします。

9月の予定



4年生 防災宿泊体験



6月28日～29日に4年生の防災宿泊体験を行いました。文京区防災課と本郷消防署の方を講師に招き、備蓄倉庫の見学と災害用トイレの組み立て、応急手当の仕方や、AED体験、消火器を用いた消火訓練、緊急時の通報電話のかけ方などを学びました。その後、文京区湯島地域の防災訓練の様子を捉えたDVDを視聴しました。子供たちは、一つ一つの学習で真剣にメモを取ったり、質問をしたりするなど、意欲的に学習に取り組むことができました。夜は防災食での夕食、毛布で就寝をし、災害時のシミュレーションが行われました。自分たちで災害時の取り組みができたことにより、防災に対する意識がより高まったようです。また、保護者の元を離れて泊まるという学習を通して、集団で生活する「難しさ」や「楽しさ」をより実感することができました。この経験は5年生での宿泊学習にもつながっていきます。

そして本日は、引き渡し訓練がありました。今一度、避難場所や御家庭の備蓄など、防災に対する備えをお子さんと一緒に話し合ってみてください。



6年生 社会科見学 こころの劇場

6年生は、6月20日に社会科見学、7月4日に、こころの劇場に行きました。

社会科見学では、国会議事堂と東京パナソニックセンターAkeruEに行きました。国会議事堂では、「参議院体験プログラム」に参加しました。これは、児童が大臣や議員となり、参議院の委員会や会議で行われている内容について体験する活動です。代表の児童が堂々と発表をしたり、会議の内容について自分の考えをもち、賛成・反対の投票を行ったりするなど、実際に議員の仕事を経験することで、日本の政治や国会の仕組みの理解を深めることができました。東京パナソニックセンターAkeruEでは、様々な体験や活動を通して、これからの地球環境や科学について考えることができました。100年後の世界のために今自分たちができることを考える学習では、「持続可能なエネルギーについてさらに調べたい。」「いまある物や資源の大切さについてよく分かった。私たちもっと大切にしていきたいと思います。」などの感想をもつことができました。

こころの劇場では、劇団四季のミュージカル「ガンバの大冒険」を観劇しました。初めてミュージカルを観劇する児童も多く、プロの劇団員の演技力や舞台芸術に圧倒されていました。11月には学習発表会を控えています。声の出し方や動き方、観ている人を楽しませる工夫など、自分たちも真似して表現してみたい、という声が多く聞こえました。

2つの校外学習を通して、公共のマナーや礼儀についても学ぶことができました。これからも湯島小学校のリーダーとしての自覚をもち、さらに成長していけるよう指導してまいります。

